

A Dieu, Sœur Maria Theresia !



Ce 18 juin, Sr Maria Theresia nous a quittés. Elle fut, depuis 2003 et durant 20 ans, un des piliers de la communauté des Religieuses de l'Assomption au Séminaire. Elle avait 96 ans et 73 ans de consécration religieuse. Ses funérailles ont été célébrées à Bruxelles le 24 juin. Une messe en sa mémoire aura lieu le lundi 1^{er} juillet à 18h30 en l'église du Séminaire. Voici un extrait du témoignage que lui a rendu Sr Anne à ses funérailles :

« Chercheuse de Dieu, ardente et résistante; confiante en la vie et en Dieu à l'œuvre, lumineuse et proche des gens simples, éducatrice, artiste, surprenante, apôtre infatigable...

Voilà des qualificatifs qui viennent au cœur quand nous évoquons Theresia, et il y en a bien d'autres que nous pourrions partager. Durant ces années passées auprès d'elle, comme jeune sœur, puis comme supérieure, Theresia m'a toujours placée sur un horizon d'éternité. Sa vie était recherche de Dieu, de son Bien-Aimé. Jusqu'au bout, elle est restée fascinée par le Mystère de Dieu. Quel regard lumineux quand, un soir au souper, elle nous dit qu'elle fêtait son 89^e anniversaire de 1^{ère} communion, en précisant : « Et aujourd'hui encore, je n'ai toujours pas saisi ce qu'est l'Eucharistie! » Oui, côtoyer Theresia de près, nous permettait de regarder avec elle dans la direction de Dieu, de le bénir et de contempler son Règne qui vient à travers toutes les histoires sacrées de chacune de nos vies, quelles qu'elles soient. Pour ce que fut Theresia parmi nous, nous rendons grâce à Dieu ! »

Une nouvelle étape pour Antoine

C'est dans sa paroisse de stage pastoral, le 26 avril à Gerpennes, qu'Antoine Poivre, séminariste en 2^e année de théologie, a été institué par Mgr Harpigny pour le ministère de la Parole. Ce ministère du Lectorat (comme il est appelé communément) ne consiste pas uniquement à être officiellement reconnu et envoyé pour lire la Parole de Dieu dans la liturgie ; il s'agit aussi d'annoncer Jésus-Christ à ceux qui ne le connaissent pas, et d'œuvrer par la catéchèse à éclairer et nourrir la foi des baptisés. Puisse Antoine être un bon serviteur de la Parole, en s'en nourrissant lui-même quotidiennement ! Continuons à prier pour tous nos séminaristes.



La Bibliothèque du Séminaire et la FIBBC

Vous connaissez certainement la bibliothèque du Séminaire de Tournai, riche d'un fonds en théologie, philosophie, histoire et sciences humaines. Elle dispose de sections sur la catéchèse, l'histoire locale civile et religieuse, et l'histoire de l'art (<https://bibliotheque.seminaire-tournai.be/>). Henriane Vanuxem, sa sympathique et efficace bibliothécaire, vous accueille du lundi au jeudi, de 10h à 12h et de 14h à 17h30 (tél. 069.36.25.05, bibliotheque@seminaire-tournai.be).

La bibliothèque est subsidiée par la Fédération interdiocésaine des bibliothécaires et bibliothèques catholiques, et sans ce soutien son existence même serait en danger. La FIBBC est une association professionnelle fondée en 1984 et reconnue par la Fédération Wallonie-Bruxelles, dont elle reçoit des financements. Cela suppose naturellement un contrôle par les pouvoirs publics. Ceux-ci exigent entre autres que la FIBBC ait le soutien financier de deux cents personnes physiques. La somme est symbolique – cinq euros – mais elle permet de justifier que la FIBBC a une réelle existence et donc qu'elle utilise les subsides reçus pour une véritable activité de soutien aux bibliothèques.

Si vous vous sentez concernés par l'avenir de la bibliothèque du Séminaire de Tournai, je vous invite – comme l'an passé – à vous affilier à la FIBBC, en vous inscrivant (<http://fibbc.net/?Devenir-membre>) et en versant le montant de 5 € sur le compte de la FIBBC BE83 7000 5430 7415, avec la mention « Affiliation 2024 ». Un versement de 15 € vous abonne automatiquement au trimestriel *Bibliorama*. Si vous avez des questions, n'hésitez pas à contacter la FIBBC (info@fibbc.be).

Stanislas Deprez, responsable de la Bibliothèque

Petites nouvelles de la maison



Une nouvelle phase de travaux a repris au Séminaire, avec le renouvellement de l'électricité et des luminaires dans la grande bibliothèque et les annexes de l'étage supérieur.

Il y a ce qui est programmé, et ce qui ne l'est pas : par exemple lorsqu'un essaim d'abeilles vient se loger dans une cheminée désaffectée ! Heureusement que notre voisin apiculteur, aidé de Gabriele notre ouvrier, savait comment s'y prendre pour récupérer ces abeilles si utiles à notre existence !

Pour clôturer l'année scolaire et pastorale, un barbecue a réuni les habitants du Séminaire, avec la chance de pouvoir le déguster dans le jardin ! Ce fut l'occasion de saluer Sr Patrizia, r.a., qui rentrera cet été dans son Italie natale

pour continuer à y servir sa Congrégation ; de saluer également Vincent et Calypso,

venus de la région du Mans (France) pour consacrer une année à un service de bénévolat dans la région de Tournai. Quant aux jeunes ukrainiens accueillis au Séminaire depuis plus de deux ans maintenant, leur connaissance de la langue française a progressé considérablement ; plusieurs ont bon espoir de décrocher prochainement un emploi, et dès lors de quitter le Séminaire qui fut pour eux un havre de paix vraiment bienvenu lorsqu'ils ont quitté leur pays en guerre...



Mai – Juin : calendrier des activités au Séminaire

Mai 2024

Mardi 7, de 9h à 18h, rencontre de l'équipe diocésaine du Catéchuménat

Lundi 13, de 13h30 à 15h30, rencontre du Service des vocations

Mardi 14, de 13h30 à 15h, Elèves des Ursulines au Séminaire

Jeudi 16, de 10h30 à 11h45, Elèves des Ursulines au Séminaire

Du mardi 21 au dimanche 26, Séjour des Amis de la Cathédrale de Bayeux

Mercredi 22, de 15h30 à 16h30, Enfants adorateurs

Samedi 25, de 13h30 à 18h30, Balade contée au jardin du Séminaire par la Maison de la Laïcité

de 14h à 15h30, Adoration avec un groupe de catéchèse de Kain

Lundi 27, de 19h30 à 20h30, Souper communautaire ;

de 19h à 21h, Rencontre des visiteurs de prisons

Mercredi 12, de 8h à 11h30, Les Maternelles des Ursulines au Séminaire

de 10h à 11h30, Académie Saint-Grégoire : découverte du clavecin avec des élèves de l'école Saint-Joseph de 15h30 à 16h30, Enfants adorateurs

Jeudi 13, de 10h30 à 11h45, Elèves des Ursulines au Séminaire

Du samedi 15 au mardi 18, session PRH

Mardi 18, de 13h30 à 14h45, Elèves des Ursulines au Séminaire

Jeudi 20, de 10h30 à 11h45, Elèves des Ursulines au Séminaire

Du lundi 17 au vendredi 21, rencontre du groupe apostolique des Sœurs de l'Assomption

Mardi 25, de 19h30 à 20h30, Souper communautaire

Mercredi 26, de 8h à 11h30, Maternelles des Ursulines au Séminaire

de 15h30 à 16h30, Enfants adorateurs

Juin 2024

Jeudi 6, de 10h30 à 11h45, Elèves des Ursulines au Séminaire

Vendredi 7, de 13h30 à 14h30, Repas des prêtres du diocèse et Solennité du Sacré-Cœur

Samedi 8, de 17h à 19h30, 50 ans de Pasquier-Grenier : séance académique et réception

Mardi 11, de 13h30 à 14h45, Elèves des Ursulines au Séminaire

Tous les mercredis, 18h30, sauf en juillet et août : messe des étudiants (chapelle)

Si vous souhaitez aider le Séminaire dans son travail et la conservation de son patrimoine, vos dons peuvent être versés sur le compte BE10 0000 0000 0404 de la Fondation Roi Baudouin avec la communication structurée ***128/2492/00001***. Tout don égal ou supérieur à un montant annuel de 40€ donne lieu à une déduction fiscale.